

Si este mensaje no está visualizado correctamente [haga click aquí para la versión browser.](#)



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Embajada de Suiza en el Perú
Pirupi Suysa Inwahara

N° 2 | Julio 2022
Embajada de Suiza en el Perú
Centro Consular Andino



EL CHASKI SUIZO

FIESTA NACIONAL 2022: ¡NOS VOLVEMOS A ENCONTRAR!



¡Este año la Fiesta Nacional será nuevamente presencial! En los próximos días, deberían recibir la invitación del Club Suizo por correo electrónico. Los que no reciban el correo o que no tengan una dirección de correo electrónico, por favor acercarse al Club Suizo para

poder recibir un ejemplar impreso de la invitación.

ASUNTOS CONSULARES

LEY SOBRE LOS SUIZOS EN EL EXTRANJERO (LSE)

¿Ya conoces la ley sobre los suizos en el extranjero (LSE)?

Esta ley establece sus derechos y obligaciones, y fortalece los lazos de la Confederación con los expatriados.



La LSE regula, por ejemplo:

- la obligación de inscribirse ante la representación suiza responsable
- sus derechos políticos
- la obligación de notificar cambios en sus datos (domicilio, estado civil etc.)

- las medidas de ayuda
- la creación de redes e información para los suizos y suizas residentes en el extranjero
- la asistencia social
- la protección consular

Importante: Art. 5 Responsabilidad propia

Cada persona es responsable por sí mismo de preparar y realizar su estancia en el extranjero o de llevar a cabo una actividad en el extranjero.

En el siguiente link, podrán conocer a detalle la mencionada la ley sobre los suizos en el extranjero: <https://www.fedlex.admin.ch/eli/cc/2015/653/fr>

LOS PUNTOS FOCALES - EN CASO DE CRISIS



El 23 de junio la Embajada de Suiza en Perú organizó un taller para los “puntos focales” de Lima. Se visitó el COEN (Centro de Operaciones de Emergencia Nacional) y se realizaron varios ejercicios en el Colegio Pestalozzi.

¿Qué y quiénes son los puntos focales?

Se denomina “Puntos Focales” a las personas voluntarias de la Colonia Suiza en el Perú que han mostrado su voluntad de ayudar dentro de sus posibilidades y recursos y si la situación concreta se lo permite en un caso de crisis. Los Puntos Focales apoyarán voluntariamente a la Embajada de Suiza dentro de sus posibilidades y según la situación.

Más de 80% (aproximadamente 3000 personas) de los ciudadanos suizos en el Perú viven en Lima. Por esta razón la Embajada se concentró en este taller a los 23 Puntos Focales de Lima. En un siguiente paso la Embajada va a focalizarse en los Puntos Focales de las provincias.

La preparación para un caso de crisis es fundamental para cada ciudadano .

En las próximas semanas van a recibir una comunicación por correo electrónico por parte de la Embajada indicando los datos del punto focal que le corresponda.

DIPLOMACIA Y COOPERACIÓN

AYUDA HUMANITARIA: SE CONSOLIDA EL GRUPO DE INTERVENCIÓN Y APOYO RÁPIDO

El Grupo de Intervención y Apoyo Rápido (GIAR) en América Latina, dirigido por la Ayuda Humanitaria de la Cooperación Suiza COSUDE a través de su Hub en Lima, celebró su taller anual en Perú del 29 de mayo al 2 de junio. Creado en 2006 en Lima en respuesta a la creciente



necesidad en América Latina de mejorar la oportunidad de las intervenciones humanitarias, este grupo cuenta con miembros de las embajadas suizas de la región latinoamericana - Guatemala, Honduras, Nicaragua, Costa Rica, Haití, Colombia, Venezuela, Ecuador, Bolivia, Chile y Argentina- y otras entidades de gestión de riesgos de catástrofes. Disponible las 24 horas del día, los 7 días de la semana, sus miembros se despliegan en catástrofes naturales como terremotos, huracanes, inundaciones y otros fenómenos meteorológicos extremos. Este mecanismo único para la acción humanitaria regional utiliza su red de socios, los contactos con las autoridades competentes y los conocimientos locales para que la respuesta sea mucho más eficaz. En la Embajada de Suiza se realizó un ejercicio de simulación en caso de terremoto de gran magnitud en Lima para poner a prueba los protocolos desarrollados por el GIAR y el Equipo de Gestión de Emergencias de Lima y perfeccionar los canales de comunicación y los tiempos de respuesta.

SUIZA EN EL SALÓN DEL CACAO Y CHOCOLATE



El Salón del Cacao y Chocolate abrirá sus puertas del jueves 14 al domingo 17 de julio. Entre los 250 stands se encuentra el Stand Suizo, que presenta el compromiso de la Cooperación Suiza SECO con el desarrollo sostenible de la cadena de valor del cacao peruano. A

través de varios programas, SECO promueve la competitividad de la cadena, abordando desafíos en producción sostenible, calidad, promoción comercial, gobernanza e institucionalidad.

DIÁLOGO ECONÓMICO ENTRE SUIZA Y PERÚ

Una delegación de Berna, encabezada por Hervé Lohr, Jefe Adjunto de Relaciones Económicas Bilaterales Globales y Jefe de la División de las Américas de SECO, visitó Lima del 28 de marzo al 1 de abril, para participar en el cuarto Diálogo Económico Suiza-Perú.

Este diálogo, cuyo objetivo es fortalecer las relaciones comerciales

y promover el desarrollo económico sostenible entre Suiza y Perú, dio lugar a fructíferos intercambios y a nuevas perspectivas y oportunidades en los ámbitos del comercio, la inversión y la responsabilidad social y medioambiental de las empresas.



Antes del diálogo, la delegación tuvo la oportunidad de reunirse con autoridades y empresarios, visitar fábricas, cooperativas, organizaciones públicas, comerciales y académicas. La delegación viajó primero al norte del país, a Piura, donde visitó proyectos cooperativos como una cooperativa de banano orgánico y una planta de procesamiento de cacao, café y panela, para conocer sus procesos y conversar con sus directivos sobre los logros y desafíos de la exportación de sus productos. Posteriormente, la delegación, acompañada por el Embajador Garnier, visitó también la nueva fábrica de Nestlé en Lima y los proyectos conjuntos con las autoridades aduaneras en el aeropuerto y el puerto del Callao, conociendo así mejor las implicaciones de la cooperación suiza y de la SECO en diversos proyectos privados y públicos en el Perú.

VISITA DE COOPERACIÓN A SAN MARTÍN



El embajador Garnier realizó su primera misión en la región de San Martín con una visita a los proyectos de Cooperación Económica SECO y también a un proyecto piloto de la Cooperación COSUDE. En la provincia de Lamas visitó los campos de los productores de cacao orgánico de la cooperativa Oro Verde y compartió con ellos los

retos y lecciones aprendidas del programa de mejora de la competitividad de la Cooperación SECO, SeCompetitivo. Este proyecto de cacao sostenible en el norte de la Amazonia pretende aumentar las exportaciones de nuevos productos de valor añadido al mercado europeo, al tiempo que mejora la calidad de vida de los agricultores de la región. A continuación, la delegación suiza visitó la empresa exportadora Shanantina, donde se les presentó el frijol peruano Sacha Inchi y los productos relacionados con la exportación.

EL HUÉSPED

KARL BERGER



Karl Berger es el Presidente del Club Suizo de Lima.

Volviendo la mirada al mar

Dos años atrás, durante una Asamblea General de las Naciones Unidas, se declaró al 2022 el *Año de la Pesca y la Acuicultura Artesanales*, como una manera de reconocimiento a los millones de personas en el mundo que se dedican al trabajo de aprovechar los recursos acuáticos para alimentar a la población mundial. Sin duda, un enfoque muy social sobre nuestra aproximación a los cuerpos de agua en general, y al mar en particular. Y

como para llamarnos aún más la atención, apenas culminando la primera quincena del año, en el Perú amanecemos con la noticia del derrame de petróleo en las playas de Ventanilla, un desastre ecológico que evidenció entre muchas cosas, nuestra desconexión acerca de la importancia de la protección del mar y sus recursos. Nada más, pasó como un suceso muy mediático que aún no encuentra una real solución a un problema serio. Y es posible que quienes vivimos en el litoral de Lima, pasemos largo tiempo contemplando el horizonte al lado del mar, sin dimensionar su importancia. Entonces surge la reflexión siguiente: en un país, donde más de 17 millones de personas viven en la costa, es decir, el 58% de la población peruana; ¿Somos realmente conscientes de la importancia de un aprovechamiento sostenible del mar, y que es lo que esto implica? ¿cuánto nos involucramos con ello?

Existe la creencia que la mejor forma de proteger los recursos marinos es el establecimiento de santuarios naturales en donde se prohíban diversas actividades como la pesca o el tránsito de personas. Casi manteniéndonos alejados del agua, en una concepción ultra conservacionista en que se suprime la existencia humana. Esto realmente tiene un efecto limitado, pues

no contamos con una capacidad de control efectiva para áreas tan extensas. Además, algo que caracteriza los ambientes marinos, sobre todo en el Perú, es su variabilidad y dinámica, afectada mas bien por factores atmosféricos como los vientos. Los sistemas acuáticos son entornos abiertos, de interacción amplia y cuyas causas y efectos pueden generarse a miles de kilómetros de distancia. Por tanto, es muy complejo restringir áreas en función a coordenadas geográficas y esperar que sea suficiente.

De otra parte, la pesca sostenible es mucho más que un simple rótulo que se puede leer en un menú de restaurante. Implica, la participación organizada de diversos actores, una planificación y aprovechamiento controlado de los recursos, en un entorno formal y cumpliendo con normas claras y no demasiado complejas. Se trata en resumen de manejar información sobre que, cuando y donde consumir diferentes recursos. Algo que podría ser más sencillo hoy en día, a través de las herramientas informáticas modernas, por ejemplo.

CULTURA

TEATRO: "FOSTY, LA GOTITA DEFENSORA DE LA NATURALEZA" RECORRE EL PERÚ

El espectáculo "Fosty, la Gotita Defensora de la Naturaleza", promovido por el **Fondo Cultural Suizo** y creado por la Asociación Chaski Q'enti, celebró las primeras fechas de su gira peruana. El espectáculo, dirigido especialmente a los niños, comparte un mensaje de concienciación sobre la protección del medio ambiente, así como sobre los retos a los que se enfrentan las generaciones futuras, a través de un viaje lleno de imaginación y creatividad.



Para iniciar su gira por el país, la obra se presentó en la región de Áncash, frente a salas llenas en Huaraz y Masin. En junio, Fosty llegó hasta Cusco y Urubamba. Las próximas fechas están previstas en Moyobamba (26 de agosto) y más adelante Arequipa, Lima y Trujillo. Para seguirle el rastro a esta gotita viajera, pueden seguirnos en [nuestra página Facebook](#), donde publicaremos información sobre cada representación de Fosty por el Perú.

Embajada de Suiza en el Perú
Avenida Salaverry 3240
San Isidro
Lima | Perú

lima.newsletter@eda.admin.ch | <https://www.eda.admin.ch/lima>



SUMA CULTURA

FACEBOOK

TWITTER

INSTAGRAM

Actualmente Usted tiene vigente una suscripción al Newsletter de la Embajada de Suiza.

[Editar perfil](#) | [Cancelar suscripción](#)

Copyright © 2019 DFAE. Derechos reservados.